

El Sindicat Unic de Treballadors de Llinars als seus afiliats i a l'opinió pública en general

Aquest Sindicat, seguint les normes de fer poc soroll i fer més feina positiva, s'adreça avui als seus afiliats i a l'opinió pública en general, perquè un cop examinats els detalls que més avall expressem, jutgi la nostra actuació.

No és amb una intenció arrivista això —com molts poden interpretar, ja que els que comptem per compte propi, no ens interessa el que puguin fer els demés,— sinó amb una intenció desinteressada, amb el sol anhel de demostrar el que aquest Sindicat fa pels que sofreixen la guerra i pel triomf de la revolució.

En tots moments hem seguit polsada per polsada el transcurs de la guerra i la revolució; hem sabut comprendre el valor d'aquests dos mots: Guerra i Revolució. El primer ho hem demostrat ajudant als nostres combatents, als Hospitals de Sang, S. R. I. i la Creu Roja, i el segon creant les col·lectivitats que aquest Sindicat té ja formades, que si bé avui no són l'exponent dels nostres desitjos, és degut a la gravetat dels moments en que vivim, però que seran la felicitat del demà.

Tenim l'esperit fort i altiu; les nostres ansies, els nostres anhels són, han estat i seran, sempre col·lectivistes, perquè sense col·lectivitat no podem fer mai d'Ibèria un temple de llibertat i de capacitat.

Voldríem nosaltres que els que fan obra arrivista i destructora, tinguessin un moment en el punt àlgid que travessa la nostra terra, i que es preocupessin per tant d'aportar tots el seu gra de sorra per a construir el castell de la victòria.

Els que combaten en el front necessiten de nosaltres el major esforç possible. S'ho mereixen, companys! Necessiten del treball de les nostres mans per a proporcionar-los material bèl·lic i primari, i necessiten del nostre cervell per a reconstruir l'economia decaïda i feta runes.

Doncs, companys de Llinars, solidaritzem-nos amb aquesta consigna: **AJUDEM ALS COMBATENTS!**, i feu el que aquest Sindicat fa pels que donen la sang a canvi de la llibertat humana.

Degut al nombre de companys que hi havia en el front, aquest Sindicat acordà establir una quota obligatòria, per tal de que amb les pessetes que es recaptessin s'enviés un present a

aquests companys. Producte de la mateixa és la llista que tot seguit expressem, començant aquesta en la setmana 41 de l'any 1936.

De la setmana 41 a la 53 del 1936 s'han recaptat 1,293'25 pessetes.

De la setmana 1 a la 26 del 1937 s'han recaptat 2,471'35 pessetes.

Total 3,764'60 pessetes.

Aquesta quantitat ha estat invertida tota ella en presents per als companys del front.

El dia 20 de desembre del 1936 es va fer entrega al S. R. I. de la quantitat de 110 pessetes.

El dia 25 de Febrer del 1937 es feu un donatiu als Hospitals de Sang de 500 pessetes, més el producte de la segona subscripció, que tenim dipositat en caixa per a entregar a dits Hospitals, de 301 pessetes.

El dia 20 de març del 1937 es va entregar a la Creu Roja de Barcelona la quantitat de 50 pessetes.

Total de l'esforç de tots els companys 4,725'60 pessetes.

Companys que actualment tenim incorporats en el front, 68 els quals 30 d'ells són voluntaris.

Després d'haver examinat els detalls que hem posat a la vostra consideració, creiem que ningú dubtarà de l'ajut prestat per aquest Sindicat a la causa antifeixista.

Si bé fins ara hem enviat als nostres companys que estan al front un present, cosa que hem fet amb molta satisfacció, figureu-vos el que d'aquí en endavant representarà pel nostre Sindicat l'haver d'enviar-los a tots un present per tal d'ajudar-los a passar les hores amargues de la guerra; perquè, com tots sabeu, cada dia van augmentant el nombre de companys nostres que lluiten al front, i és per això que aquest Sindicat s'adreça a totes les organitzacions polítiques i sindicals per tal que compleixin la consigna que més amunt expressàvem.

Companys, recordem tots que la guerra la guanyarem si sabem administrar la reraguarda. Donem tots l'exemple de que tenim esperit antifeixista i responsabilitzem-nos tots de l'hora que vivim, ajudant als companys que tenim al front.

LA JUNTA DIRECTIVA
Llinars, 19 de Juliol del 1937.

Nota: Si algú vol comprovar els detalls expressats, que faci la mercè de passar per la Secretaria d'aquest Sindicat que amb molta satisfacció els hi mostrarem.

Crónica de Espectáculos

CINEMA

En el salón Majestic nos presentaron esta semana un buen programa cinematográfico con el estreno del film «Lucha de sexos», por Fay Wray y Gené Raymond. El argumento de esta película tiene un fondo tan humano que logra en gran manera interesar al público. Una mujer, estimada de su marido, que triunfa con su profesión de abogada. Ello hace que su marido se encuentre sólo y falto de cariño. Deja los escrúpulos para poder él también tener publicidad, el cual lo logra, aunque no de la manera que él deseara. Es acusado de un crimen, del cual no es culpable. Su mujer defiende el caso, logrando ganarlo, siendo el último que defenderá, pues reconoce que en la falta de su marido también ella posee su parte de culpa. El film completa de hacerse interesante al público porque los artistas hacen de ella una verdadera creación.

El film «El molino», es otra película interesante, de un argumento sentimental. Un hombre recién casado que la vida le es adversa, se encuentra en una pelea; muere su contrincante y es condenado a veinte años de presidio. Al cumplir la condena, se encuentra con su hija y su esposa casada con otro pues le creían ya muerto y por no destrozarse la felicidad de sus seres queridos

sacrifica su vida. Jean Arthur, Donald Cook y Jack Holt, hacen una creación en este film.

En el Mundial Cinema nos presentaron también un buen programa: «El Conde de Montecristo», por Elisa Landi y Robert Donat. La obra del gran escritor Dumas, encuentra en esta película una fiel interpretación del sentir de su obra, que apesar de estar simplificada, no se encuentra a faltar nada. Hay escenas muy bien logradas y la presentación es digna del mayor elogio.
«Hombre o ratón?», interpretada por Eddie Cantor, film ya conocido por nuestro público, está lleno de escenas llenas de una comicidad y unos números de espectáculo, que ya tienen fama en las películas que realiza Eddie Cantor, llenos de belleza y el público goza admirándolos.

Completaron estos dos programas un film de dibujos y una documental.

TEATRO

En el teatro Majestic nos presentaron la ópera en tres actos «Marina», por la Compañía Socializada de la que es responsable Juan Villaviciosa, que fué cantada por Hipólito Lázaro, Maria Espinalt, Manuel Carbonell y Manuel Gas y como maestro director José Sabater.

Fuó una velada memorable, en la que

Repasando Prensa internacional

Lo dijo Blas, punto redondo

Se han introducido en nuestros hogares unos extranjeros para matarnos y encima nos quieren quitar el derecho de llamarnos españoles. Es así como se expresa la «Berliner Boerser Zeitung», con ocasión del aniversario de la guerra:

«La España que la cuadrilla de Valencia pretende representar, no tiene nada que ver con la verdadera España. Esta verdadera España está en el campo de Franco. Allí se halla una gloriosa tradición milenaria, la conciencia de la unidad nacional, la voluntad de existencia popular, y allí está el punto esencial.

Lo que importa no es saber si en tal o cual partido beligerante combaten en España más o menos voluntarios, atruenan el espacio más o menos cañones y cruzan el cielo más o menos aviones.

Aunque las autoridades de Valencia no tuviesen la Brigada Internacional o despacharan a sus mercenarios, no tendrían el derecho de erigirse en representantes del pueblo español.»

Actúan como en su propia casa

El «Giornale d'Italia» publica un fac-símil de una orden del día dirigida por el general comandante de la brigada de las «Flechas Negras» a sus tropas. Este documento es bilingüe: lleva una versión italiana y una versión española. Comienza con estas palabras:

«Vosotros sois los primeros que habéis llegado a las puertas de Bilbao.»

Y termina así:

«¡Arriba los corazones, el espíritu tenso y las bayonetas afiladas y estad dispuestos! ¡La gloria nos espera más lejos!»

Gibraltar está completamente cercado de fortificaciones alemanas

El corresponsal del «Daily Herald» en Gibraltar, comunica a su periódico que la posesión inglesa está en la actualidad completamente circundada de fortificaciones construidas en territorio español por expertos alemanes. Asegura además que la mayoría de los cañones vienen de Alemania y que han sido desembarcados principalmente por el «Deutschland», el 22 de febrero, y por el «Almirante Scheer», el 20 de marzo. Da así mismo los detalles siguientes sobre los emplazamientos y la fuerza de las baterías:

«Se hallan instaladas dos baterías a una media milla de Algeciras, en la bahía de Getares; una de ellas está constituida por cañones de 16 pulgadas y la otra por cañones de 14 pulgadas. Otra batería de 16 pulgadas está instalada cerca de Venta de Pelayo, en la costa, a 7 millas aproximadamente de Algeciras. Inmediatamente detrás de ésta se halla una batería de cañones del mismo calibre y de cañones anti-aéreos. Han sido colocadas otras baterías en Punta-Carnero. Detrás de Getares han sido emplazadas cuatro baterías de morteros. Se extienden fortificaciones entre Punta-Carnero y Tarifa. De

el público, que llenaba la sala, salió satisfecho. Fué presentada con toda propiedad, destacándose todos los artistas.

Nuestra felicitación para el Sindicato de Espectáculos, que hace una temporada no regatea sacrificios en presentarnos espectáculos de calidad en el cual el público corresponde con agrado.

El próximo domingo, por la noche, en el teatro Majestic y por la compañía de Enrique Torrijos, pondrán en escena un buen programa, de zarzuelas, presentándonos «Molinos de viento», «Las bribonas» y «La viejecita». Promete ser una buena velada.

CARTELERA

Cine Majestic. — Sábado y domingo tarde: «Golpe por golpe», «El noveno huésped», Noticiario y dibujos.

Domingo, noche: «Molinos de viento», «Las bribonas» y «La viejecita» por la compañía de zarzuelas de E. Torrijos.

Mundial Cine. — Sábado y domingo, «La locura del dólar», «Es hora de amarnos», Noticiario y dibujos.

trás de Gibraltar, en San Roque, se hallan cinco baterías menos importantes.»

Japón quiere las riquezas mineras de China

Los acontecimientos que acaban de producirse en las proximidades de Pekín revelan un nuevo empuje imperialista del Japón, que trabaja desde hace cinco años para establecerse en la China del Norte y someterla a su explotación económica.

El Instituto Geológico de Pekín acaba precisamente de proceder a una encuesta que demuestra la importancia de estas riquezas codiciadas por los nipones; tuvo por objeto los yacimientos mineros diseminados en el conjunto del ex-Celeste Imperio.

Resulta de ello que las reservas de carbón en China se elevarían a 350.000 millones de toneladas, de las cuales el 52% se halla concentrado en la provincia de Shansi.

La China septentrional es muy rica en carbón, mientras que la China central tiene poco y la China meridional casi nada.

Las reservas totales de mineral de hierro, están evaluadas en mil millones de toneladas. La Manchuria es el gran depósito de este mineral, del cual ella sola posee el 75%. El saldo, o sea 250 millones de toneladas, está diseminado en el Chahar oriental (100 millones de toneladas) y en el resto de China (150 millones de toneladas).

China es igualmente muy rica en mineral de wolfram, sobre todo la provincia de Kiangsi.

La participación china en la producción mundial de wolfram era anteriormente de 80%. Hoy es aún de 50%. Las reservas chinas de wolfram han sido evaluadas en 2 millones de toneladas, pero en esta cifra entran sólo los yacimientos poco profundos.

Por otra parte, China ocupa el primer lugar en el mundo para la producción de antimonio, cuyos yacimientos se hallan en la provincia de Honan.

Yunnan suministra estaño en cantidad que permite a China ocupar el cuarto lugar en el mundo para la producción de este metal.

En cuanto al aluminio, no se produce todavía en China, pero este país posee, con sus yacimientos considerables de bauxita y alunita, todo lo necesario para poder crear un día esta nueva industria.

Los estudiantes italianos

Se nota, desde algún tiempo, entre los estudiantes italianos, una fermentación significativa, que a menudo se convierte en abiertas manifestaciones contra el régimen fascista. Al caso ya conocido de los estudiantes del Liceo Miguel-Angel de Florencia, que habían cantado la «Bandera Roja», se añaden otras manifestaciones de estudiantes que han tenido lugar en Milán, en Bari y en otras partes. Parece que estas manifestaciones son la consecuencia de una cierta orientación ideológica. Ello acaba de confirmarlo el profesor Pelizzi en la revista «La Crítica Fascista». Este profesor, residente en el extranjero, después de un viaje de estudios por Italia, publica en dicha revista sus impresiones sobre la nueva juventud italiana. Encuentra a esta juventud más desarrollada que la anterior, antes de la guerra mundial, pero afirma al mismo tiempo haber descubierto «núcleos más o menos importantes de jóvenes tendiendo a una especie de liberalismo (especialmente en el Mediodía) y quizá también simpatizantes comunistas». Afirma además que existe una rutina que esteriliza el pensamiento y declara que una mayor libertad de discusión sería necesaria.

La necesidad del Frente único antifascista

En el extenso artículo que André Leroux dedica al primer año de la guerra por la libertad de España y de todos los pueblos oprimidos, aparecen algunos párrafos que nosotros vamos a reproducir, traducidos de «Le Populaire»:

«No insistiremos aquí sobre el análisis de los factores políticos que han producido los acontecimientos del 4 i 5 de mayo en Barcelona, la caída del Gobierno Caballero, la retirada de la C. N. T. de los Gobiernos español y catalán. Continuamos persistiendo sobre la necesidad de un frente único antifascista, el más amplio y eficiente posible.

Este número ha sido visado por la censura

«Pero ello no nos impide considerar que el P. O. U. M. ha demostrado una incapacidad política, un sentido de irresponsabilidad, una tendencia a la verbosidad demagógica, que lo han convertido en un factor de desorganización y de debilitación de la lucha antifascista, y que, bajo este punto de vista, su acción debe ser severamente juzgada.

«No renunciaremos nunca a pedir para los militantes las garantías de legalidad revolucionaria, cuya supresión no puede estar justificada por nada. Pero no es menos verdadero que hoy en España toda distinción entre la «revolución» y la «guerra» es artificialmente peligrosa, porque no hay salvación para la República española y para sus desenvolvimientos sociales más que en el aplastamiento previo de Franco.

«La única manera de «hacer la revolución» en España, es batir a Franco en el terreno militar. Y esto exige la organización de un ejército disciplinado, sometido a un mando único, maniobrando con arreglo a un plan y la movilización de todos los recursos económicos y psicológicos de la retaguardia para asegurar esta victoria.»

La propaganda nazi para la guerra de España

El periódico alemán «Angriff», al recordar el comienzo de la guerra civil española, explica a sus lectores porque Alemania tiene el derecho y el deber de intervenir en nuestra tierra.

«Nosotros, alemanes—declara principalmente el órgano nazi—nos sentimos responsables de la seguridad de Europa y tenemos interés, no solamente en proteger nuestras fronteras, sino aún más, en impedir a las vanguardias del bolchevismo que se esparzan por Europa.

«Nosotros hemos llegado a ser de nuevo una gran nación y no estamos dispuestos a aceptar sencillamente los resultados de la política mundial...»

Los obreros alemanes sabotean los motores de aviación destinados a los facciosos

Se nos comunica que un entero destacamento de la Gestapo, bajo la dirección de inspectores de la Central de Berlín, procede actualmente a una investigación entre los obreros de una gran fábrica de motores de aviación del sur de Alemania. Hace unos diez días veinte motores debían ser enviados a los rebeldes. Después de embalados fueron depositados en un almacén de control para una última prueba. Se comprobó entonces que alguno de los motores no marchaba, mientras que al salir de los talleres de fabricación estaban en perfecto estado. La investigación abierta por la dirección de las fábricas no dió resultado alguno y entonces se apeló a la Gestapo.

Nota del Comité Comarcal del Vallés Oriental

Se recuerda a todos los Sindicatos la obligación que tienen en el cumplimiento de ponerse al corriente de pago con las obligaciones que tienen con esta Comarcal y el semanario ORIENTACIONES NUEVAS.

En espera de vernos atendidos, os saluda, por la Comarcal,

El Secretario